
5 分鐘 聖經故事--馬可福音 11――风浪都平静了 

 

今天我们要讲的故事，记录在马可福音四章21到41节。 

耶稣继续教导对门徒说：“人拿灯来岂是要放在斗底下、床底下，而不放在灯台上么？因为

掩藏的事没有不被显出来的。”“ 有耳可听的就应当听。” 这是什么意思呢？耶稣这么说是要门

徒把他说的话，听进去，并传扬出去。耶稣来到这个世界就像光一样，要照亮这个世界。信靠耶

稣的门徒也要像光一样，不是隐藏的，而是要照亮你的周围，除去黑暗。 

耶稣又说：“你们用什么量器量给人，也必用什么量器量给自己，并且要多给你们。因为有

的还要给他，没有的，连他所有的也要夺取。” 这个比喻是说我们把所领受的神国奥秘传授给别

人越多，神也必让我们明白神国奥秘越多，领会得也越多。不传福音的，连原来所有的也要被夺

去。你如果感兴趣，自己去查一下“马太效应”这个概念是什么意思，如果你找到答案，可以在

群里和弟兄姊妹分享。 

耶稣还说：“神的国如同人把种撒在地上，黑夜睡觉，白日起来，这种就发芽渐长，那人却

不晓得如何这样。地生五谷，是出于自然的，先发苗，后长穗，再后穗上结成饱满的子粒。谷既

熟了，就用镰刀去割，因为收成的时候到了。” 这一段，大家听了前面亵渎圣灵的罪就不得赦免

的真理和撒种的比喻，大概已经比较清楚了吧。就是说，人要相信耶稣，必须有种，就是必须听

过上帝的话，然后圣灵就会在人心里暗暗做工，相信的过程是圣灵的工作，人一般都不明白。信

心的成长，就是神国在我们心里成长的过程，就如自然界的谷物的成长，是有规律的，是照着生

命的规律循序渐进的，只要有神的道播撒在人心里面，有圣灵的工作，就自然会「先发苗，后长

穗，再后穗上结成饱满的子粒」，就会结实百倍，迎来属灵的丰收。愿我们每个弟兄姊妹的信心

和属灵生命，都能像这里讲的种子一样，健康成长，而且能结出饱满的籽粒来。 

最后，耶稣又用了一个比喻，来说明神的国。他说，神的国就像一粒芥菜种，这种比百种都

小，但种上以后，长起来就比各样的菜都大，甚至鸟都可以宿在它的阴下。耶稣用了很多比喻讲

道，并且把比喻的意思向门徒们解释。 

那天晚上，耶稣和门徒上了船，要渡到加利利海那边去。忽然海上起了风暴，波浪打入船

内，甚至船要满了水。耶稣可能因为太疲惫，在船尾枕着枕头睡着了。门徒叫醒他说：“夫子，

我们丧命，你不顾吗？” 耶稣醒了，斥责风，向海说：“住了吧！静了吧！” 风浪就止住了。耶

稣对他们说：“为什么胆怯呢？你们没有信心吗？” 门徒就都很惧怕，彼此说：“这到底是谁，

连风和海也听从他了。”你看，门徒虽然一方面已经放下了一切来跟随耶稣，但他们对耶稣是上

帝的儿子的认识还是有限的，难道上帝的儿子不是风浪的主，不能平息风浪吗？弟兄姊妹朋友

们，在我们人生的路途上，也一定会有很多风浪，但你要记住，我们所信的耶稣基督是风浪的

主，他能平息风浪，而且他也和你同在风浪中，你还有什么可惧怕的呢！ 

好了，今天就讲到这了，下次见。 


